





## HISTORIAS RADIALES

# Atractiva invitación para los auditores

Algunas veces las radiodramas dominan el dial, satisfaciendo una ancestral curiosidad del ser humano: escuchar historias. El goce se extinguió, pero los audidores han seguido la búsqueda de las historias cotidianas y extraordinarias, surrealistas y realistas, divertidas y trágicas. Como lo visto hace años en el programa «Puro Cuento», que anuncian los relatos, cuentos y crónicas con tanto por los audidores en radio Unión (99.7 FM), el encargado de seleccionar y leer los breves relatos escritos y producidos Marco Antonio de la Pena, quien condensaba el espacio cada noche, entre las 21h.30 y las 22 horas, la narración, cada vez hacia los diez segundos, de 11 a 11.30 de la mañana. De temas libres, los cuentos que la gente plantea por teléfono al taller audiovisual, se escuchaban simultáneamente en los regiones Quirino, Orlina, Dínamo y Metropolitana.

Una selección de los mejores relatos se publicó en la «Revista de Libros» de El Mercurio. Pionero tema breve: historia, por breve o sencilla que sea, es bien por literatura.

Bien lo sabe Paul Auster, el autor berlinoés de otras tan notables crónicas: «Relato de Nueva York». El palacio de la luna y la levitad. En junio de 1999, la Radio Pública Nacional de Estados Unidos—una de las mayores cadenas del país—le propuso hacer un programa en el que leyera sus cuentos. Al comentarle la oferta a su esposa, la escritora Silvi Hestvold, esta le sugirió una mejor idea: pedir a los auditores sus vivencias cortas y los mandar a la radio. Así partió el Proyecto Nacional de Relatos. Paul Auster le soló 125 géneros históricos variados y seviles: pueblos o de gente que corrían; al programador se cumplió una vez al mes. El primer año llegaron

—A partir del 2 de julio y bajo la conducción de Marco Antonio de la Pena, saldrá al aire el nuevo programa de radio Duna, «Puro Cuento», iniciativa de la «Revista de Libros».



dice: «Había tantas y tantas historias que quería hacer un libro con las mejores». De este modo nació «Cuentos que mi padre me dice» (Bitter Hill and Company, 2001, Araguané, 2002), antología de 129 relatos verídicos que pretenden retratar, como se menciona en la introducción, «la vida americana». En el prólogo, el autor cita una significativa frase tomada de uno de ellos: «Nunca he sido perfecto, pero soy real». «Hasta cierto punto», dice Auster—«esa afirmación podría servir de lema al Proyecto Nacional de Relatos». El principio mismo que subyace en ese libro. Nicanor Parra vaya perfecto, pero somos reales.

Cuenta que la mayoría de las historias lo atropelló de principio a fin. «Mis queridas, he pensado cada palabra y apasionadamente viviendo en su interior la mayoría de las personas. Nuestras experiencias, deseos, miedos—que tenían sin ambición literaria se convirtían en piezas maestras, mientras que las supuestamente literarias se colocaban en viñetas ridículas que no les dejaban respirar. Frente a tales provocadas a los oyentes con anécdotas de la vida cotidiana y los desejos libertad para que suenten a decir la verdad. Muchos

debutaban los límites entre inventos y los demás. Aproximadamente un tercio de los relatos que he leído hablan de la familia (...) Para la mayoría de nosotros, those son las personas que forman nuestro mundo».

Una experiencia a similar a

más de 15 años—pero no siempre la gente obedece. Una selección de los mejores se publican en el suplemento «Bobinas» del diario «El País». Hasta la fecha, los resultados son alentadores, según el autor:

«No es raro —comprende

Auster: «Aproximadamente un tercio de los relatos que he leído hablan de la familia. Para la mayoría de nosotros, those son las personas que forman nuestro mundo».

la de Paul Auster comenzó hace un año en España. El espacio, condensado por el escritor José José Molina (30 desdoblados de su nombre, 12 audios altibajos), se transmite en el espacio radial «La Ventana», de La cadena SER. Cada semana Auster propone un tema a sus oyentes y selecciona de entre los textos recibidos los

mejores—que tenían sin ambición literaria se convierten en piezas maestras, mientras que las supuestamente literarias se colocaban en viñetas ridículas que no les dejaban respirar. Frente a tales provocadas a los oyentes con anécdotas de la vida cotidiana y los desejos libertad para que suenten a decir la verdad. Muchos

# **Atractiva invitación para los auditores. [artículo]**

Libros y documentos

## **FECHA DE PUBLICACIÓN**

2002

## **FORMATO**

Artículo

## **DATOS DE PUBLICACIÓN**

Atractiva invitación para los auditores. [artículo]. retr.

## **FUENTE DE INFORMACIÓN**

[Biblioteca Nacional Digital](#)

## **INSTITUCIÓN**

[Biblioteca Nacional](#)

## **UBICACIÓN**

[Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile](#)